

波紋

平成13年

3

MAR No.189

EDITOR: 妹尾峰男

PUBLISHER: 森松株式会社

ボーリング大会

第3回

1月20日(土)に行われるはずの第三回ボーリング大会がおりしの大雪のため急遽中止に。変わって2月3日(土)の当日には、2週間の鬱憤が上手くボーリングの球に乗り移った人、空回りばかりしている人(私・笑)もいましたが、楽しく過ごしました。1位を狙っている人は当日までのコンディション作りに万全を期し、第一回優勝者の坪井加工の坪井さんは普段掛けないめがねを掛け、第二回優勝者の光田さんは大好きな酒を投球中は避け、目標に向かって頑張りました。今回は、



1位・2位・3位・7・10などのきりのいい順位BB位は賞金が出るということで、まずは1位を、ちょっと駄目かなという人はきりのいい順位を、初めからBB位を狙っている人等など、他の人たちのスコアと自分のスコアを見比べながら、賞金ゲット目指しました。



最終順位は

- 1位: 加藤さん
- 2位: 長崎さん
- 3位: 大和田さんです。

「皆さんお疲れ様でした。」

谷澤 享



「トイレ掃除」

モリマツがトイレ掃除を自分自身でやるようになって、15年ほどになります。

- 1、社内のコミュニケーションをよくする。
- 2、「気持ちよく」の感性を磨く。
- 3、気持ちよく一日が過ごせる。

以上の3点から始めました。

おかげさまで、100点満点ではありませんが、トイレ掃除の効果が多くみられ、社内の活性化につながり、人間性とか、自己を考え、自分自身を見つめる習慣に結びついています。現時点の会社の好業績はまず第一に、トイレ掃除の実行の結果であると私は確信しています。極端にゆうなら『トイレ掃除』をやっていないから、とうの昔に会社は倒産していたでしょう。社員自身での掃除を続ける限り、我社に倒産はありません。

新聞に載っていました。

「小学校の時から、学校の教室や廊下の拭き掃除、校庭の草取りだけでなく、便所掃除までやらせるべきだ!!」ある小学校のPTA会報にこういった内容の文を送ったところ、寄稿を頼んできた役員から「ボツにする」と言ってきた。編集委員のママさんたちに「便所掃除とは時代錯誤もはなはだしい」と、総スカンを喰ったからだという...

今のママさんたち一体何を考えているのかね...

自分の娘にもしつかり言っておかないと。

孫はまだ、0歳だから、まだ間に合うでしょう!

会長 森 信之

「挨拶」

上海の騒々しくも楽しい生活から名古屋に戻り、毎月この場をお借りして書かせていただきます。

今回は、「挨拶」で。弊社では朝と帰りのときに会長、社長に対してそれぞれの席の前に立つて挨拶するという挨拶を昨年より開始しました。礼儀というものがどんどん軽視されている昨今、これは今では珍しいことではあります。最近はじめてみて思うことといえば、やはり一日の始まりと終わりが自分の中で区切ることができる。また、礼儀作法という面でも大きな意義があります。朝、立ち止まってお辞儀をするということはなかなか慣れない事でもあるでしょう。しかし、会社という組織である以上、挨拶は最低限度が必要です。一日の始まりは気持ちよくお互いに挨拶したいものです。このことができると、人と人とのつながりもより自然なものになるでしょうし、そのあたってもいいコミュニケーションが取れるでしょう。

声を出して挨拶するということは、その人の状態が声を通じて伝わります。いい一日を迎えるためにも、いい声で挨拶ができるといいですね。



社長 森 直 樹

「我が家の鬼」

節分もとうに過ぎたと言うのに、我が家にはいまだに、少々くたびれた鬼がいる。20年近く昔は現役バリバリで子供が人様に迷惑を掛けたり、約束事を破ったりしようものなら反省するまで、正座をさせたり、叩いたりもした。寝に厳しい親、否否家族は皆、鬼と呼んでいた。

今、原稿を書きながら、昔を思い返してみると、息子の幼いときのある出来事が、ふと思い出されました。それは、息子の保育園に於ける父親参観日のこと、教室の壁に子供たちが書いた父親の絵が張ってありました。ハンサムな父、メガネの掛けた父、優しい父、併し、どこにも私の絵がないのである。いや、よく見るとありました。我が息子がかけた絵には頭に立派な角が生えた然も2本も。ところが、この親鬼も寄る年波にも勝てず、最近は何も息子にしゃぶられ、磨り減り惨めな角に。

ところが久しぶりに角にムズムズと気が戻ってきたのである。というのは、最近の、新聞、テレビを見れば幼児虐待、青少年犯罪等暗く、殺伐としたニュースが目、耳に入ってこない日が無く心が痛む日々です。その一端は我々親にある。孟母三遷ということわざが有るように昔は親は子に対して可能な限りの責任、責務を持っていた。併し、現在は、親は子供を学校任せにする無責任な責任放棄、そして其処からくる子供の自立心の無き、精神力の弱さ、優柔不断さがずっと引きずって来ているのでは無いだらうか。



我々、親鬼はもう一度原点に戻って子供に怒れ、それが、親の責任だ、親鬼よ立て、親鬼の復権だ。

近 藤 讓 (サクランボ)

「リバイバル」

先日、娘といっしょにCDショップ(油断をしていると、ついレコード屋さんと言ってしまう)へ行きました。すると娘が、アバのグレイテストヒッツと言うCDを買って欲しいと言うものだから、私自身も、懐かしさのあまり、つい買ってしまった。

何で、こんなグループのCDを娘が知っているかと言いますと、今ストロベリー・オン・ザ・ショートケーキと言う連続ドラマ(金曜日、夜10時)でアバの曲が流れているそうなんです。オープニングテーマ曲はチキチータ、エンディング曲はS・O・S(番組名の頭文字より選曲された)とか?ストロベリーのS、オンザのO、ショートケーキのS、良く知りませんが?)アバの曲のどんなところが好きかと聞くと、彼女達にはすごく新鮮味があるのだそうだ。70年代、80年代を知らない彼女達には、そうかも知れません。

ところで、アバ(ABBA)という名前の由来を知っていますか?これはグループ4人(男性2名、女性2名)の名前の頭文字から取ったものです。(アグネサ、ビョルン、ベニー、後1人は忘れしました)4人でグループを組む前は男性2人でビョルンとベニーと言うグループ名でやっていました。その時のヒット曲が『木枯らしの少女』です。

ちょっと話がマニアックでわかりませんが。そして、グラマラスな女性2人加入して、数々のヒットを飛ばしました。1曲、1曲に私の思い出が詰まっています。まさに私の青春です。

体力の方は青春時代のように行きませんが、気持ちはいつまでも青春時代でいたいものですね。



たまには、自分の青春時代の曲を聞いて、心をリフレッシュするのもいいですよ。

伊 藤 雅 典 (ポテト)

冬期読書のレポートより選出

『頭を使ったホウ・レン・ソウ』

ホウ・レン・ソウとは、報告・連絡・相談を短縮したことばであり、上下、関係者間のコミュニケーションを密に計るという意味。

部下は、上司の指示・命令・依頼・説得によって動き上司は、その部下から報告・連絡・相談によって状況を判断し、次の指示・命令を発する。

部下からのホウ・レン・ソウは、人間でいえば血液であり、この血液が円滑に流れていないと体はダメになっていしまう。

- (報告) 職務上の事柄について、その経過や結果などを関係者に知らせること。
- (連絡) 報告と似ているが、自分の意見は付け加えず簡単な事実情報を関係者に知らせること。
- (相談) 自分が判断に迷うような時上司・先輩あるいは同僚に参考意見やアドバイスを聞く。
方向進路の確認。

上司にホウ・レン・ソウする際の留意点

- 1) 報告相手の都合、機嫌も考慮する
- 2) 時間がない上司には必要最小限のことを伝える
- 3) ポイントを整理
- 4) 代案を用意して報告
- 5) 問われることを前提に報告する
- 6) 事実情報と意見・憶測情報は分ける
- 7) 悪いホウ・レン・ソウは、早めに報告
- 8) 長引く場合は、中間報告を怠らない

社内・社外へ連絡する時の留意点

- 1) 相手の都合を考える
- 2) あいまいな表現は避ける
- 3) 連絡した証拠は残す
- 4) 相手を思いやって早めに連絡
- 5) 関係者への連絡は、密にする
- 6) …したはずは危険
- 7) 約束は守る

指示・命令された場合の留意点

- 1) 言われたことは、メモする。
- 2) 狙いを確認
- 3) 期限を確認

部下に指示・命令する際の留意点

- 1) 仕事の指示には省略しない
- 2) 指示をするときに周辺の説明も必要
- 3) いっぺんに多くのことをいわない
- 4) 目標・目的を説明する
- 5) 上司の指示は具体的に

部下からホウ・レン・ソウを受ける際の留意点

- 1) 敷居を高くしない
- 2) 怒らず冷静に対処する
- 3) 「全然ダメだ」はよくない
- 4) 部下への問い掛けは具体的に
- 5) 忙しがっている部下には、優先順位をつけさせる
- 6) 「事実だけをいえ。」と命じる上司
- 7) 早いレスポンスは上司への信頼を増す
- 8) 「聞く」ではなく、「聴く」事が大切

いかにホウ・レン・ソウが大切かがよくわかりました。

大橋 康成(ヒマワリ)



退職挨拶

「感謝 感謝」

この度、私二〇〇一年三月十五日を持って森松産業(株)を退社する事になりました。入社して約17年間お得意様、仕入れ先様、会社の皆様には、大変お世話になりました事を心よりお礼申し上げます。

森松産業(株)では、いろいろな仕事をさせて頂き大変感謝しております。

現場で約10年プレス機や高周波ウエルダー機を経験させて頂いた後に、営業的な仕事を7年程させて頂きました。

営業的な仕事の中で国外のビジネスにも参加させて頂いた事が私の人生の中で大きな転機になり物事の考え方が少しグローバルになったと感じています。

また、パソコンに対しても業界では、いち早く導入して頂いたおかげで私自身最初は、ワープロも打てなかったのには、インターネットで情報を得るまでに成長できたのは、森松に在職したおかげであると深く感謝しております。

新しい職場でも今まで得た知識と経験を土台にして「体験こそ全てを」モットーに

一生懸命社会人として頑張っています。

17年間本場に有難うございました。



西田 聖一
(サクラノ)

2001年

3月の予定



- 3日(土) 第一土曜休み
- 5日(月) 坂井田さん誕生日
- 10日(土) 第二土曜休み
- 12日(月) 成瀬さん・松井さん誕生日
- 13日(火) 誕生会 12時00分～
- 14日(水) 国際商取引と
ビジネスコミュニケーションセミナー
- 15日(木) 西田さん誕生日
- 16日(金) 改善会議 18時00分～
- 18日(日) 長崎さん誕生日
- 20日(火) 春分の日
- 21日(水) 中金コープス会
- 23日(金) 経営会議 7時30分～
営業会議 15時10分～
- 24日(土) 第四土曜休み
- 26日(月) 生産会議 18時00分～
編集会議 18時00分～
- 30日(金) 久保田さん誕生日
- 31日(土) 第五土曜休み

永年会スキーに参加して



今回のスキーは今までにない参加者が少ないツアーでしたが、逆に考えるとほんとにスキー好きの人たちが集まり、レベルもみんながある程度一緒に滑れるぐらいでしたので、一緒に行動もできよかったです。

今年はどここのスキー場でも雪が多く十分に滑れるのですが、そこは志賀高原！雪質がやっぱ違います。湿度が少なく軽い雪のため板の食いつきもよくワンランク上の滑りができます…よ！？今年には昼間の最高気温も-7度くらいと条件もよく目いっぱい滑る事ができました。西館山では14日からのワールドカップの為にコースが作ってあり一部滑る事ができたのですが、かんかんのつるつる。ここを時速100kmくらいで滑っていくなんてやっぱ競技スキーは別世界のようです。コースを作っているところも見れましたが、水をまき、大勢でそこを踏み固めてコースを作っていく。そしてこの気温…まるでスケートリンクを見るよ

うな…やはり私たちはゲレンデスキーヤーで十分と感じました。

弊社でもスキーをする人が減っていますが、動力を使わずあんなスピードを出せるのはスキーだけです。下から伝わってくる雪の感触・振動。風の切れる感じ。とても日常生活では味わえません。

また、皆さんいっしょにスキーに行きませんか？来年も永年会のスキーはありますので。

加藤 雅 昭



編集後記

プロ野球キャンプ真っ只中。今年には24年ぶりに12球団すべて国内でやっている。プロ野球界もやはり懐具合が厳しいのか…、と思いきや、開幕頃の気候に合わせた環境の方が体のキレが良いというところがある。なるほど、海外の暑い所でガンガン鍛えても、日本の4月頃の気候はまだまだ肌寒いので調子が狂ってしまうのだろう。

また、キャンプというときと辛い厳しいというイメージですが、多くの球団で、そのタイムスケジュールを見ると、朝一番は「散歩」というのでピンとこなかった覚えがあります。しかし、仲間とのコミュニケーション向上。心身ともに一日の準備をする時間がある。朝食をたっぷりととることにつながるなど、効果は大きいそうです。私達の生活にも取り入れられそうです。



妹尾 峰男
いだらうな。みるのも面白

開幕まであと、約ひと月。優勝までの表舞台(試合)をピル片手に観戦するのも楽しみですが、華麗なプレーの裏側でどんなハードなキャンプを過ごしているか2・3日じっくりと見てみるのも面白